

## 令和3年度 第2回 タウンミーティング（概要）

○開催日時 令和4年1月21日(金)午後4時～5時

○開催会場 愛知県立尾北高等学校

○開会あいさつ

尾北高校は今年で100周年ですね。おめでとうございます。

本日は、生徒会の皆さんから江南市のことを色々とお聞きできればと思っております。コロナ禍のため、短い時間となりますが、本日はよろしく申し上げます。

○江南市の良いところ(生徒から)

・柔らかい性格の人が多く、たくさんの人と関わることができています。また、期間限定で江南駅が「名探偵コナン駅」となったことは、とても面白く、新鮮に感じました。

・高校の創立100周年の様々な事業を通して感じたことですが、イベントを行う過程で、市内のいろんな人に関わってもらうことができ、江南市は、人とのつながりをととても大切にしているまちだと思いました。

・1人1人が誠実だと感じています。落ち着いた人が多く、まちの治安が良いと感じています。

・電車で通学していますが、入学時は、布袋駅が高架になる前でした。そのうち、駅が綺麗になり、文化祭で使わせてもらった Home&nico ホールもいい環境で、素晴らしいまちだと思いました。

・私たちのために、いろいろやってくれる市だと思っています。例えば市民花火大会は、リクエストに応え、音楽にあわせて花火が打ちあがるのが個人的に好きです。布袋駅や図書館が新しくなるのも、私たちのことを考えてくれているからだと思っています。

・お祭りが大好きで、小学生の頃は、踊りに参加して、とても楽しかったです。また、曼陀羅寺の藤は大変綺麗だと感じています。江南市は、お祭りが活発で、地域の結びつきが強いと思っています。

(市長)

・皆さんから、江南市民の人柄の良さなどをお聞きでき、とても嬉しく思っています。特に、布袋地区は、以前から、まちづくりに関する活動が活発で、地域の結びつきが

強いと感じています。布袋小学校には、おやじの会があり、運動会などで活躍いただいています。

#### ○江南市の気になるところ・提案(生徒から)

- ・電車に乗って通学していますが、帰り道、お腹が空くことがあるので、布袋駅までの間にコンビニ等ができるといいと思います。
- ・布袋地区のプラタナス通り（布袋様ロード）から北側の道路は狭くて、危ないところもあるので、どうにかならないものかと思います。
- ・宮田中学校から藤里小の方へ行く道路は、車通りが多い割に、横断歩道がない場所があり、不便を感じていました。車がいないと道路を横切ってしまう人もいるので、横断歩道が設置されると安全だと思います。
- ・駅から離れていくと、道が暗いと思うところもあります。また、細い道の十字路で、カーブミラーはあるのですが、夜になると見えづらく、車もなかなか止まってくれない場所もあるので、少し怖いと思っています。
- ・高校に入学してから江南市に通うことになったのですが、周りの人の話では、線路の東側にはスーパーが無いということを知ります。

(市長)

- ・布袋駅周辺について

布袋駅周辺は、駅前広場や道路が整備されるほか、現在、複合公共施設の建設工事を進めており、オープンは、令和5年4月を予定しています。

複合公共施設については、K T Xアリーナの建設が進み、図書館の整備はどうしようかという矢先に、布袋駅の東にある工場が撤退したため、市が買い取り、公共施設などを建てることを、私が市長になる際の公約に掲げて進めてきました。

当初、図書館は、子ども向けの小スペースのものを考えていましたが、郊外にある図書館を中心部や駅の近くに移転させると、国の補助がいただけることもわかったので、思い切って、保健センターや子育て支援施設と共に、布袋駅の近くに持ってくることにしました。新図書館は石枕町にある現在の図書館のおよそ3.5倍の大きさになります。

あわせて、布袋地区、特に線路の東側は買い物をするところが近くにないという話をよく聞いていましたので、民間事業者に提案を求めたところ、食品スーパーや物販施設、民間の保育所などが提案され、今後、整備される予定です。

また、駅周辺については、鉄道高架に併せて、一部の道路を拡幅しています。酒蔵や和菓子屋があるエリアは、古い街並みを、活かしていきたいと考えています。駅の西側は、区画整理事業を進めておりますので、街並みも綺麗になってきていると思います。

・道路の改修や横断歩道、カーブミラーの設置について

道路についての要望は、以前から多くいただいています。整備に費用がかかるため、工事を集中的に行ったり、順番を決めて進めたりしていますが、自転車で通学されている皆さんは、不便なところがよくわかると思います。

横断歩道は、警察（公安委員会）が設置することになりますが、具体的な場所がわかれば、先ずは学校などを通じて、市へご相談ください。

また、カーブミラーは、県道など以外は、市が設置することがほとんどです。必要なところは概ね設置していると思いますが、新しい家ができると見えづらくなって、この場所にカーブミラーがほしいということもあつたりします。様々な理由から設置できない場所もあるかも知れませんが、市の方で設置できるものはやっていきたいと思っています。危ないと思うところがあれば、学校などを通じて、市に依頼をしてもらえればと思います。

○市に期待すること(生徒から)

・私は2年生のため、卒業後に複合公共施設がオープンすることになります。卒業前に複合公共施設の中に入れてもらいたいので、プレオープンがあれば参加したいです。よろしくお願いします。

(市長)

新図書館を設計する段階で、尾北高校の当時の生徒会にもお願いし、意見をいただいています。立派な図書館ができると思います。

複合公共施設のオープンをきっかけに周辺に喫茶店やコンビニができることを大いに期待していますし、名古屋からも電車なら20分で着く場所のため、発展していくと思います。

また、布袋地区は歴史的にも、織田信長の最愛の方が住んでみえて、信長の子を3人、この地で産んでいます。現在は、残念ながら生駒屋敷は残っていないのですが、信長にゆかりがある地でありますので、歴史の面からもまちづくりができればと思います。

布袋地区は、こうしたことに熱心な方が多いので、意見も聞きながら、まちづくりを進めていければと思っています。

## ○閉会あいさつ

皆さんからお祭りのことや人の優しさに関する話がありましたが、人とふれ合う機会を持つことは、素晴らしいことですので、大切に生活していただきたいです。

また、地域との関係性を強く持つことは特に大事と考えています。東北や九州の震災では、日頃の付き合いがあって、近所で困っておられた方に手を差し伸べることができたこともあったそうです。

私たち行政としては、南海トラフ地震が怖いと思っていますが、どのように襲ってくるのかはわかりません。江南市は、平野で海もないので、そうした意味で比較的安定したところだと思いますが、大きな災害の際は、地域での助け合いがとても重要だと考えていますので、日頃から地域での交流を大事にいただければと思います。